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随着上周 CBA 半决赛的硝烟散
尽，辽宁本钢男篮也随之结束了这一
个赛季的征程。

当球队在4月19日晚回到沈阳之
后，两名外援巴斯和哈德森相继于次
日凌晨和中午启程返回家乡。其余本
土球员也陆续收拾行李，开始迎接难
得的假期。在忙碌紧张了小半年的时
间之后，球队里的每个人都终于可以
好好歇上一阵了。

尽管作为球队历史上首个卫冕赛
季，辽篮并没有能够如愿完成卫冕的
目标，但是在向着这个目标冲击的过
程中，仍有很多难以掩盖的亮点，成为
值得被铭记的骄傲，或者是对未来有
很大受益的宝贵经验。

对于辽篮来说，18-19 赛季的特
殊性在于几乎一整个赛季都在和伤病
做斗争，这种情况和 16-17 赛季时有
着很大的相似度，而且最后的结局竟
然也有着那么一些惊人的巧合。

早在赛季开始之前，辽篮就已经
能够预见到伤病为这个赛季带来的困
扰，因为在去年夏天的时候，赵继伟在
国家队训练期间严重受伤，需要手术
治疗，这导致他注定要错过大半个常
规赛阶段，以及康复后不可预知的恢
复进度。

结果，一直到常规赛第 37 轮，赵
继伟才第一次重新回到赛场，随后又
经历了很长一段时间通过比赛磨合、
寻找状态，但是从整体上看，赵继伟无
论是在恢复时间还是调整过程都显得
时间有点短，这让他也很难一下子回
到自己的最佳状态。

为了应对赵继伟的受伤，辽篮也
提前做了一些准备，比如提前召回了
租借到吉林队的高诗岩，但同样不幸
的是高诗岩也在国家队集训期间遇到
了一些伤病，导致在赛季初的时候他
也是等到第 3轮才开始登上赛场。不
过后来在这个赛季中，高诗岩并没有
再出现明显的伤病复发情况，也算是
令人欣慰。

比较令人揪心的是刘志轩的情
况，同样是在夏天国家队的比赛中受
到一些伤病的影响，原本还比较乐观
的在赛季揭幕战中登场亮相，但是后
来发现伤势出现了一些反复和加重的
情况，这导致刘志轩的赛季被切割成
了碎块，他先后两次因伤病休息了 10

轮和 9轮。断断续续的养伤、复出、再
养伤、再复出，让刘志轩的状态始终没
能调整到最佳。

除此之外，郭艾伦、韩德君、李晓
旭、钟诚甚至是两名外援，都在这个赛
季里遭遇过一些小的伤病，但好在球
队在这个赛季里始终坚持“有伤就休
息”的原则，通过休战或者减少出场时
间的方式，给他们进行调整。

虽然也曾因此而影响了部分比赛
的成绩，但从整体来看，球队一直很好
的控制着每个人身上的伤病情况，让
有小伤病出现的时候能够尽快调整恢
复，不让球员出现带伤坚持作战的情
况，避免因此影响更多的场次。在这
方面，可以算是辽篮在本赛季的一个
进步，也是在细节上做的比较成功的。

但即便如此，在常规赛临近尾声
时，韩德君的左手掌意外骨折，还是给
球队带来很大的打击。主力中锋的缺
阵，无疑给辽篮的整体实力带来很大
影响，尤其是内线从优势点一下子变
为薄弱环节，也是球队最终无法更进
一步冲进总决赛的关键原因。

不过在韩德君受伤这件事儿上，辽
篮还是再一次显示出了耐心与人性化
的一面，并没有因为球队在季后赛中处
于被动的局面，就让韩德君提前复出，
而是严格按照医生的指示，只要韩德君
没有达到康复的标准，就不考虑让他回
到球场。这虽然让辽篮在季后赛打的
格外艰难，但是从保护球员利益的角度
去看待，绝对是正确的决定。

就这样，辽篮这一整个赛季几乎都
处于断断续续的伤病状态之下，这种情
况也并非是他们一家独有，毕竟在激烈
的职业赛场上，没有哪家俱乐部能做到
完全避免伤病，放眼过去几个赛季，辽
篮也仅仅是在实现夺冠的17-18赛季
最大限度避免了伤病的影响。

由此可见，与伤病做斗争是 CBA
各家俱乐部的一个重要课题，这其中
有很多谋事在人的细节工作，也有一
些成事在天的运气成分。

但无论如何，相信通过这个赛季
的经历，辽篮已经初步摸索到了应对
赛季延长后球员轮转上的一些办法，
这些宝贵的经验都将是球队重要的财
富，在未来的联赛中帮助球队在主观
控制伤病这个环节上，能够做得更科
学更合理。

辽篮赛季回顾之一

与伤病斗争一季 挣扎中不乏亮点

辽篮走过了坎坷的一个赛季。 本版图片均由辽沈晚报、聊沈客户端首席记者 查金辉 摄

2019 年 3 月 26 日，辽篮在季后
赛首场比赛中主场遭遇福建队顽强
抵抗，比赛经历两节加时才分出胜
负。在缺少了韩德君的情况下，本
赛季在进攻端已有很大进步的郭艾
伦进一步扛起球队大旗，拿出了 46
分 12 篮板 5 助攻 5 抢断的顶级数

据，其中得分创下个人职业生涯新
高。

最终，郭艾伦在整个赛季里以
场均为球队贡献 23.6 分 5.8 次助攻
4.9 个篮板，首次超过外援成为队内

第二得分点，同时还多次在球队单
外援作战的情况下发挥出如同外援
般的作用。他的出色表现，让辽篮
也真正进入到了“三外援”级别的阵
容。

辽沈晚报、聊沈客户端记者 高
鹏

每一次告别，都是最伤感的时
刻 。 尤 其 是 在 这 个 赛 季 ，当 我 们
带着止步半决赛的失落准备挥手
告 别 的 时 候 ，却 发 现 我 们 有 可 能
要 告 别 的 不 仅 仅 是 这 个 赛 季 本
身 ，还 有 一 些 承 载 了 我 们 很 多 回
忆的人。

队长 杨鸣

“一个人，一座城”已经成为了辽
篮队长杨鸣身上最令人感动的标签，
这其中不仅仅是包含着多年来他对
于家乡球队的坚守，其实还有他当初
风华正茂时为球队无悔的付出，与近
些年来为年轻人成长做出的牺牲。

但是在本赛季半决赛结束之
后，随着杨鸣个人发布微博表露心
声 ：“ 是 时 候 跟 这 身 球 衣 说 再 见
了”，让人们忽然意识到，这名已经
多个赛季坐在替补席上成为球队
精神领袖的辽篮队长，似乎就要和
我们说再见了。看着杨鸣自己配
上的 9 张图片，不仅串联起了杨鸣
在辽篮 15 载的征战岁月，也串联
起了无数人心底关于这支球队的
回忆。

尽管目前无论是杨鸣个人还是
辽篮官方，都没有就杨鸣是否会在
今年夏天退役给出正式的说法，但
是从种种迹象来看，或许这一次真
的是到了要和老队长说再见的时
候。

功勋外援 哈德森

“我们的‘哈神’真的老了吗？”看
到半决赛上哈德森最终有心无力的
惨淡数据，很多辽宁球迷不禁涌现这
样的想法。的确，任何职业运动员也
不可能违背自然的规律，更无法抵御
年龄增长带来的下滑，哈德森也是如
此。

从14-15赛季加盟辽篮以来，哈
德森与辽篮已经用五个赛季的时间
紧紧融合在了一起，他在辽篮的作用
和意义已经绝非寻常意义上的外

援。5年时间里，辽宁球迷见证过那
个可以在球场上毫不讲理的哈德森，
也目睹了他随着岁月的流逝一点点
走下神坛。如今，随着这个赛季的结
束，甚至我们不得不正视新的问题，
哈德森和辽篮的缘分已经走到尽头
了吗？

其实，无论这个夏天辽篮和哈德
森之间是否续约，辽篮和辽宁球迷都
不会忘记哈德森曾给这支球队带来
的荣耀，曾给这座城市带来的欢乐。
职业篮球自有职业篮球的规律，无论
前路如何，从前的那些经历都一定会
被铭记珍藏。

赛季亮点

25连胜创队史纪录2019 年 1 月 27 日，辽篮客场击
败福建队，取得了本赛季常规赛阶段
的第25场连胜。虽然他们在后面的
赛程里没有能够进一步延续这个纪
录，但是 25 连胜的纪录已经大大刷
新了球队此前最长的常规赛17连胜

纪录和单赛季19连胜纪录。
同时也打破了广东队在本赛季

创下了 18 连胜，成为了本赛季的最
长连胜纪录。不过他们距离广东队

曾经创造的单赛季最长26连胜纪录
还差一步之遥，目前排在 CBA 历史
连胜纪录榜的第二位上。此外，在
25 连胜的过程中，辽篮也完成了在
本赛季常规赛阶段对其余19支球队
的“通杀”。

郭艾伦砍46分创新高

告别赛季的同时 我们还可能告别他们


